

Subsecretaria de Bienes Nacionales Marilén Cabrera:

“Nuestra cartera busca ayudar a solucionar el déficit habitacional de Atacama activamente construyendo ciudad”

(Por Rodrigo Ferrada).- La Subsecretaria de Bienes Nacionales, Marilén Cabrera Olmos, visitó la Región de Atacama, con el propósito de cumplir una intensa agenda, en el marco del mandato entregado a su cartera por el Presidente Gabriel Boric, de colaborar para ayudar a resolver el déficit habitacional que afecta a Atacama, y, entre otras actividades, para entregar concesiones gratuitas a agrupaciones sociales de la región.

En el marco de su gira, visitó Diario Chañarillo, Junto a la Seremi Mónica Marín Aguirre, que detalló las concesiones gratuitas a organizaciones sociales locales, con foco en el fomento de la actividad productiva, así, se entregaron concesiones al Sindicato de Mineros y Pirquineros de la región de Atacama, también a agrupaciones de pescadores y recolectores, además de una concesión a largo plazo para la Universidad de Atacama, para actividades de investigación, junto a diversas agrupaciones sociales que han solicitado espacios para reunirse y desarrollar sus actividades.

Luego, la Subsecretaria sostuvo entrevista con nuestro medio.

P: ¿Cuál es la política del Ministerio de Bienes Nacionales en cuanto a la colaboración en el Plan de Emergencia Habitacional del Gobierno y para palear el déficit de vivienda que existe en Atacama?

R: “Nosotros como Ministerio de Bienes Nacionales, estamos con mucha claridad respecto del déficit de vivienda que existe en la región, y en todo Chile, tenemos un déficit de más de 600 mil familias que se encuentran sin vivienda, y es una aspiración muy sentida y demandada de la gente, el Presidente



Gabriel Boric, ya en su campaña se comprometió con los movimientos de vivienda, con los comités de allegados, a poder resolver y avanzar en disminuir ese déficit, y es en lo que estamos, nosotros como Ministerio de Bienes Nacionales, que somos los que administramos el terreno, estamos en este minuto, con todo nuestro esfuerzo poniendo disponibles la mayor cantidad de terrenos para proyectos de vivienda. Afortunadamente esta región es una de las de donde tenemos la administración de muchos terrenos fiscales, pero tampoco queremos poner disponibles terrenos de cualquier manera, porque podrían convertirse en futuros bolsones de pobreza finalmente, en otros momentos se constrúan las viviendas en sectores periféricos donde la gente no conta-

ba con agua, con electricidad, no tenía colegios, infraestructura urbana que pudiera en verdad darle acceso a todas las necesidades que ellos tenían. Sin embargo, ahora estamos justamente pensando, en como vamos construyendo ciudad, y esto significa que podemos disponer de terrenos que no solo se destinen a la vivienda, sino que también puedan haber sedes comunitarias, consultorios, escuelas, supermercados, que la gente pueda contar con todo sin que la gente pueda desplazarse demasiado de sus territorios, por eso con nuestra Seremi hemos estado conversando sobre distintos terrenos que están disponibles acá, el tema del déficit habitacional a llevado a que la gente dé distintas respuestas, pero que no van en la dirección en la que nosotros estamos trabajando por

encargo del Presidente, que ha sido clarísimo, en decirnos que todo lo que hagamos, tiene que terminar en las personas y dar respuesta a las demandas más sentidas”.

P: También en el marco de su visita, se están haciendo concesiones gratuitas a agrupaciones sociales de la región, ¿Qué nos puede comentar al respecto?

R: “Esto tiene que ver con democratizar los bienes comunes, y que estos puedan servir para todos, para el desarrollo, para el tema habitacional, pero también para el desarrollo económico, para el desarrollo cultural, todo lo que tiene que ver con el patrimonio, y para fomentar las organizaciones, el tema de la organización es uno de los más importantes que pueda haber en una sociedad, en términos de una comunidad organizada,

tiene una potencia que es mucho más fuerte que las personas solas, y además, que son personas que se agrupan de acuerdo a sus intereses, y como no, reforzar eso también, entonces la línea de democratización, del acceso a los territorios fiscales, y a los inmuebles fiscales, justamente tiene que ver con estas concesiones que estamos haciendo en la región”.

P: ¿Qué importancia tiene para Bienes Nacionales el patrimonio cultural y natural de Atacama?

R: “Uno de nuestros ejes de trabajo, y con lo que hemos querido caracterizar nuestro Ministerio, tiene que ver con el resguardo del patrimonio, con poner en valor el patrimonio que tenemos y que muchas veces ha sido olvidado, dejado de lado, no reconocido, entendiendo como esto,

todos “los patrimonios”, en términos que puede ser un patrimonio cultural, natural, medioambiental, marino, de humedales, son muchas las formas, y por lo tanto, nosotros, buscamos relevar eso, también de la misma forma, el rescate de la memoria, de visibilizar lo que es la memoria de momentos diversos, pero oscuros de nuestra historia, es difícil, creemos, pensar en un futuro luminoso, si no somos capaces de reconocer ese pasado oscuro, de visibilizarlo para que nunca más estemos enfrentados a eso, estamos tratando de recuperar esa memoria y visibilizar y rescatar esos lugares, el próximo año vamos a cumplir 50 años desde el golpe militar y por lo tanto tiene una mayor relevancia visibilizar esta memoria”.